

Football/Malversations financières

Nicole Assélé porte plainte contre la Fégafoot et ses collaborateurs

S.A.M.

Libreville/Gabon

Elle leur reproche, notamment, d'avoir utilisé des montants mis à leur disposition à des fins autres que celles mentionnées dans des projets de budget ou pour le fonctionnement de leur structure.

LA ministre de la Jeunesse et des Sports, Nicole Assélé, a récemment déposé deux plaintes auprès de la direction générale des Recherches (DGR) visant des membres de la Fédération gabonaise de football (Fégafoot) et certains de ses collaborateurs. Elle accuse certaines personnes d'être au cœur de nombreux détournements de fonds et de malversations financières. Elle évoque plusieurs millions de francs. Lorsque Mme Assélé

prend la tête du département des Sports, elle se rend compte que certains responsables de la Fégafoot s'amuse à gonfler les budgets. Chaque match, chaque sortie de la sélection nationale donne lieu à des sorties d'argent injustifiées. Une situation à laquelle elle décide alors de mettre fin. Et le match amical Gabon-Zambie, disputé le 4 juin dernier à Libreville, a été l'affaire de trop sur ce dossier de budget gonflé.

Pour faire définitivement la lumière sur cette affaire, la ministre saisit, le 8 juin dernier, la DGR. La première personne à être entendue est le trésorier général de la Fégafoot, Alain Mvoumbi. Celui-ci serait en détention provisoire.

Mais au sein de la Fédération gabonaise de football, on réfute ces accusations de malversation financière, arguant que cette



Nicole Assélé, ministre des Sports, mécontente de la gestion des ressources financières dans le sport.

instance n'est pas ordonnatrice en matière de sorties d'argent. En d'autres termes, la fédération ne toucherait pas un seul centime des sommes mises à la disposition de la sélection nationale.

Ce serait plutôt le ministère des Sports qui générerait les montants incriminés, au travers de son agent comptable. De plus, le projet de budget, qui est ré-

digé par la Fégafoot, doit être validé par un conseiller en charge des relations avec les fédérations. Une manière de signifier que le département des Sports a un droit de regard sur les sommes mises à la disposition des Panthères et de leur staff technique.

«Où se situe alors le détournement ?», s'interroge-t-on à la Fédération gabonaise de football.

Ainsi, s'il y a détournement, cela se ferait avec la complicité des ministres successifs, se permet-on de rappeler à la Fégafoot. De plus, lorsque Blaise Louembe était ministre des Sports, le secrétaire général des Sports, qui était Nicole Assélé, avait exigé que la validation des projets de budget passe par ses services. Ce qui avait été admis par le ministre susmentionné. Ce que certains membres de la Fégafoot veulent dire, c'est que Mme Assélé, en

raison de son poste à ce moment précis, ne pouvait pas ignorer ce qui se faisait.

La fédération n'est pas l'unique instance épinglée par Nicole Assélé. La direction générale des Sports, le département juridique du ministère, l'Institut national de la jeunesse et des sports (INJS) et certains de ses collaborateurs immédiats sont visés par les foudres de la ministre.

Jusqu'à un passé récent, Anaclet Matthieu Taty, le directeur de cabinet du ministre des Sports, était chargé des relations avec les fédérations. Ce dernier a également été entendu. Il serait inquiet dans le cadre d'un décaissement pour l'organisation de la rencontre amicale Gabon-Zambie précédemment mentionnée.

Dans cette affaire, une chose est sûre : les écuries d'Augias ne seront pas nettoyées en une journée.

21e journée en retard du championnat national de D1, CF Mounana/AO CMS : 3-0, hier à Augustin Monedan

Efficaces Mounanais !



L'attaquant "Cémésien" Oyoubi et ses coéquipiers ont été fébriles face aux défenseurs de CF Mounana, en place tactiquement.



La joie des Mounanais, Louis Autchangal et Nik Martel Allogho Mba, auteur du troisième but de CF Mounana.

victoire méritée des coéquipiers du médian David Massamba (3-0), l'AO CMS a été surtout trahie par la fébrilité de ses défenseurs centraux.

Notamment Cissé Sekou. Celui-ci voit son mauvais contrôle de balle exploité par Ameka Autchanga qui, à l'approche du petit rectangle de vérité, crucifie le portier Didier Nguema (1-0, 10e).

Cette ouverture de score est suivie d'une baisse d'intensité entre les deux antagonistes. Lesquels, pendant 23 minutes de jeu, se neutralisent en milieu

de terrain, où la succession des pertes du ballon, les dégagements à l'emporte-pièce, les passes imprécises, etc, finissent par lasser le public. La partie reprend vie lorsque Frank Guedegbe, avec la complicité de la défense axiale cé-mésienne, double la mise : 2-0 (34e).

« Mes garçons manquent d'efficacité. Nous avons travaillé la défense haute avec pression sur le porteur du ballon. Hélas, n'appliquant pas les consignes, ils permettent à CF Mounana de jouer. Qu'à cela ne tienne, chaque équipe peut avoir sa

mi-temps», laissera entendre le coach de l'AO CMS, Sosthène Yala. Qui, malheureusement, ne sera pas au bout de ses peines avec ses poulains.

En effet, incapables de trouver la profondeur, ceux-ci multiplient les passes latérales superféatoires. Une attitude qui favorise le déploiement et la mise en évidence des Mounanais sur l'aire de jeu. Allogho Mba, au deuxième poteau, convertit une lumineuse passe d'Ameka Autchanga : 3-0.

Cette victoire remet les protégés du président

Hervé-Patrick Opiangah (HPO) sur le chemin de la conquête du titre. Avec 54

points, CF Mounana n'est plus qu'à une longueur du leader, Mangasport.

Fiche technique

• **Compétition** : National-Foot 1 (21e journée en retard)

• **Lieu** : stade Augustin Monédan

• **Match n° 146** : CF Mounana/AO CMS, 3-0

• **Commissaire** : Romuald Mougheka

• **Arbitre** : Brice Victorien Ipoungou

• **Buts** : Louis Emeka Autchanga (10e), Franck Guedegbe (34e), Rick Martel Allogho Mba (71e)

• **Avertissements** : R. Bamba (80e) de CF Mounana

• **Temps** : doux

• **Nombre de spectateurs payants** : non communiqué

• **Terrain** : tracé et pelouse tondue

Les équipes :

• **CF Mounana** : S. Bitseki Moto (cap), D. Nkoume Kemba, B. Coulibaly, R. Bamba, R. Nsimba Mukanu, D. Massamba, R.M Allogho Mba (F. Ndzengué, 83e), J. Musingu Mazowa (J. Babini Bouyou, 76e), L. Ameka Autchanga, F. Guedegbe (E.B Bocoum, 72e). Entr. : Kevin Ibinga.

• **AO CMS** : D. Nguema, Y. Moussounda (cap), S. Cisse, D. Fassassi, R. Okili, V. N'na Ango, A. Youmou (D. Mihindou, 47e), D. Faah Boniek, G. Oyoubi (K. Eloue Aunouvié, 57e), M. Diallo, R. Mvele Ebale (M. Demba, 78e). Entr. : Sosthène Yala.

Libreville Fitness Tour

On joue donc les prolongations

S.A.M.

Libreville/Gabon

APRÈS la fin en apothéose de la première édition du Libreville Fitness Tour (LFT), l'annonce du minis-

tre de la Jeunesse et des Sports de faire jouer les prolongations à cet événement a été bien accueillie par les participantes, présentes samedi dernier au stade d'Angondjé. Nicole Assélé, faisant référence aux demandes pressantes

des femmes, et du succès croissant de ce rendez-vous au cours des quatre dernières semaines, a, en effet, indiqué que, sur orientations du président de la République, le LFT se poursuit durant tout le mois de juillet (dès ce sa-

medi de 8h à 11h) sur le site unique du stade de Nzeng-Ayong.

Les inscriptions, elles aussi, sont prolongées durant les cinq prochaines semaines. Toutefois, celles-ci ne se feront plus que les jeudi et vendredi, avec re-

trait systématique des kits contre un ticket modérateur de 2 500 francs CFA, sur le site unique des jardins de Gabon Télévision. L'objectif du Libreville Fitness Tour est de rassembler au moins cinq mille femmes (elles étaient envi-

ron 4 500 lors du premier tour) autour des exercices physiques et sportives, méticuleusement sélectionnés par les meilleurs coaches sportifs de la place, en raison de leur apport bénéfique pour l'organisme et la santé de la gent féminine.